

## DIFUSION DE «NEFROLOGÍA» A LATINOAMERICA

Por muchos motivos este número extraordinario dedicado a la **biocompatibilidad** está llamado a marcar un hito importante en la pujante trayectoria de la Sociedad Española de Nefrología y de su órgano oficial de expresión, la revista NEFROLOGÍA. De acuerdo con las últimas estadísticas de la EDTA presentadas recientemente en Berlín, España se encuentra entre los cinco primeros países de Europa, tanto en número de enfermos dializados como trasplantados, algo impensable hace tan sólo diez años. De igual manera, la contribución científica española a esta máxima cita anual de los nefrólogos europeos ha sido particularmente numerosa y comienza ya a estar acorde con nuestra importancia asistencial.

Coincide felizmente esta consolidación del papel de la SEN en Europa con la publicación del primer número de NEFROLOGÍA que va a ser distribuido por Latinoamérica, estableciendo así un puente con una comunidad científica a la que tantos lazos afectivos nos une, y que si hoy atraviesa en ocasiones situaciones difíciles, sin duda en un futuro no lejano conseguirá situarse en el lugar privilegiado de la comunidad internacional que por derecho merece.

Por parte de la Sociedad Española de Nefrología se han aportado los mejores esfuerzos al proyecto: Pedro Aljama se ha encargado de coordinar, con su habitual seriedad y capacidad de trabajo, a los principales grupos españoles con experiencia en el tema, así como a una larga serie de figuras de prestigio internacional que, evidentemente, no necesitan presentación y de cuya cooperación todos nos sentimos honrados, a la vez que agradecidos.

De igual manera, es de justicia expresar nuestro agradecimiento a Hospal, S. A., y más concretamente a Monserrat Artigas y Christian Pons, por el patrocinio de la realización de este proyecto y de su difusión a los países hermanos de Latinoamérica. Se trata de un perfecto ejemplo de lo que debe ser la colaboración de la industria farmacéutica con las sociedades científicas en temas de interés común, pero con un exquisito respeto a la libertad individual del investigador. Sin duda, un ejemplo a seguir.

Para terminar, un cariñoso saludo a todos los compañeros que por vez primera lean las páginas de NEFROLOGÍA, al tiempo que les invito a participar activamente en esta empresa común que es nuestra revista, con la cual pretendemos tan sólo (y nada menos) aportar a los nefrólogos de la comunidad hispanoparlante una publicación periódica de primera fila mundial, donde recibir información actualizada y publicar sus experiencias en su propia lengua. Esperamos vuestras colaboraciones, vuestras sugerencias y vuestras críticas, dentro de una línea que queremos de sincera cooperación, sin falsa retórica. Bienvenidos y confiamos en no defraudaros.

**Rafael Matesanz**  
Director NEFROLOGÍA